

Mojoe West Chronicle

<http://www.m21.or.jp/clubfame/mojoproject/>

phase 20

KYOTO CLUB METRO ②



故あって90年中頃までは勉強だった。
だが「名」や「銘」は勝手に付いてきた。

MONDO GROSSO 「KYOTO JAZZ MASSIVE」「ORIGINAL LOVE」「Fantastic Plastic Machine」「PIZZICATO FIVE」「provisions」「THE TOWA」「the brilliant green」「くるる」「THEE MICHELLE GUN ELEPHANT」…

先月号で既報のとおり KYOTO CLUB METRO。というハコが、様々な事由で縁と、そして音楽的・文化的な時代背景の中や輩出してきたアーティストである。ハコを説明するには安直とは知りつつ、敢えてアーティストの名前を挙げることを試みた訳だが、それでもこの名前を見るだけで、ある程度このハコが語れてしまうのが同店の底力と言えよう。

そもそもブックインタマネージャーの林萬氏が同店に入った頃、「90年のオープンから90年代半ばまでの数年は、同店と林氏にとっては勉強の年だったのではないか」と想像する。

「(前号で既述の経緯) 半年くらいで今の立場になっちゃった(笑)。最初は何も解らないんですよ。自分で企画したり、声をかけていたいたりもあるわけですが、キーにならなかったなと思うのは小西(廣樹さん)と書かれたことでしょか。声かけちゃダメなのかな?」と思つてたのが、実際お会いしてみて『(メジャー・マイナ)とかではなく』ただ音楽が好きである。というだけでも良いんだ』という気になれた。あとは「アート・リンクセイ」。日本に来てもクラブ(クラブアクト)。'88年東京、恭喜にオープンし、翌年に名古屋、'91年には大阪・心斎橋にもオープン。現在は広島にも存在する。洋邦問わばビッグネームが次々とブッキングされる日本有数のライヴハウス。3つやつて帰るようですねからね。好きだから声かけてみたら、タクトはバンドソーアでまた、ウチにはギター一本で来てくれて、実験的アバンギャルドなことをやってくれて」。

小西廣樹からは「音楽をフラットに、そして猛烈に愛しなさい」という強烈なメッセージと、ブリミティブな藝術を要請した。アート・リンクセイからは実験的であることの眞の創造性を、痛いほどに気付かされた。

伝聞で恐縮だが、当の小西氏もメディアのインタビューなどで、好きなクラブのひとつに同店を挙げているという。「90年代中盤を超えて、ようやく自信のようものが出てきたという」とが言えるかもしれない。

知らないでも蓋を開ける勇氣と、
そこから学ぶフラットな姿勢と。

とは言え、同店が名や銘に頼るような宗旨要えはあり得なかつた。文頭のアーティストにしても、先の「アート・リンクセイ」にしても、全では結果論なのである。「来るものは拒まない」というスタンスを貫くことは変わらない。何より同店を支えたのは「来るもの」の中に多かつたカウンターカルチャーだったろう。

「オープンして2年目か3年目の頃に、京都在住のコロンビアの方の企画で『ラテンナイト』というのをやつたんですけど、その時は全くラテン音楽には詳しくなかつたんです。自分が解らないものだから『人(客)来るの?』と疑つてかかつてたら、スゴイ人は来るわ、みんなモノの多いステップで踊つてる訳です。『ああ、こんな文化があつたのか。スンマセンでした。勉強不足でした』と(笑)。世の中には自分の知らない、実際に豊かな文化があるんだよ。ハウスなりテクノなり、クラブのアンダーグラウンドな神髄をミニマルにやつしていく、というクラブもあるでしょうが、ウチの場合は色々な店が来て、解らないながらもやってみて広がっていくというのが楽しかった。(企画の成熟度は低い)アイデア一発だけ、そのアイデアにやらばんのある学生がいた

